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Brasil passa a reexportar fer�lizantes
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Cade adia julgamento de infrações no
mercado de combus�veis de aviação

Ministro afirma que haverá tempo hábil para
concessão do Porto de Santos

Ultracargo abre inscrições para estágio e 
jovens profissionais

Inscrições para o Programa de Trainee 2023
da VLI terminam hoje

REGIÃO SUL
Operações de contêineres cheios crescem
3% em Itajaí e Navegantes

REGIÃO NORDESTE
Ligação expressa ao Porto de Suape deve 
sair do papel, diz governo de PE

Codeba abre edital para implantar de pá�o
de caminhões no Porto de Salvador

 
 

Rodrigo Félix Leal/
Portos do Paraná

Estratégico para o comércio exterior da Região Nordeste, o 

Complexo Industrial Portuário de Suape (PE) terá ampliada sua 

infraestrutura de acesso rodoviária. Isso será possível com a 

construção de uma ligação expressa, o Arco Viário Metropolitano 

do Recife. O empreendimento, do Governo de Pernambuco, 

é deba�do há 30 anos. Atualmente, está em fase de estudos e 

seus projetos execu�vos de engenharia devem ser concluídos 

até o final do ano. 

Orçado em R$ 2 bilhões, o arco está planejado para ser implantado 

a oeste da Região Metropolitana do Recife, ligando o porto à cidade 

de Goiana, na Zona da Mata Norte, e atendendo áreas estratégicas 

para a economia do estado: a oeste, há fábricas dos setores 

alimen�cio, metalúrgico e materiais de construção de Moreno, 

Vitória de Santo Antão e São Lourenço da Mata; e a norte, as 

indústrias automobilís�cas, de bebidas, de vidro e do setor 

farmacêu�co de Itapissuma, Igarassu e Goiana.

A via expressa irá desafogar a BR-101, hoje saturada. Ela será 

composta por dois trechos. O primeiro, de 50 quilômetros de 

extensão, irá da BR-408, em Paudalho, até a BR-101 Norte, em 

Goiana. E o segundo, com 45,3 quilômetros, ligará a BR-408, em 

Paudalho, à BR-101 Sul, no Cabo de Santo Agos�nho.

Trata-se, portanto, de uma obra estratégica e com impactos 

altamente posi�vos tanto para a economia estadual, como para a 

regional, dada a importância do complexo para o desenvolvimento 

dos demais estados do Nordeste. Além disso, atenderá a uma das 

principais demandas dos portos desta parte do País - a falta de 

infraestrutura de acesso, um problema que atrasa a chegada e 

a saída das cargas desses terminais e, consequentemente, 

aumenta os custos logís�cos desses produtos, reduzindo sua 

compe��vidade no mercado internacional, no caso dos ar�gos 

de exportação.

A obra ainda deve superar alguns obstáculos. Seu traçado, por 

exemplo, passa por uma área de proteção ambiental, o que 

preocupa ambientalistas. Mas projetos rodoviários desenvolvidos 

no Sudeste e que enfrentaram desafios semelhantes, como o 

Trecho Sul do Rodoanel de São Paulo, demonstraram que tais 

empreendimentos podem até ajudar na preservação dessas 

áreas, ao bloquear os acessos aos espaços preservados e, assim, 

dificultar invasões de terras para moradias.

O Arco Viário Metropolitano do Recife, portanto, é uma obra que 

deve sair. Há condições de se superar seus desafios e sua entrega 

deve ser garan�da, especialmente quando são os considerados os 

impactos posi�vos para a sociedade de toda a Região Nordeste.

7 Consórcio arremata licitação do “Moegão”
de Paranaguá por R$ 592,7 milhões

4

Diretor-presidente 

Fabrício Julião

Diretor-superintendente 
Marcio Delfim

Diretora Administra�vo-financeira 
Jacyara Lima

Diretor de Redação 
Leopoldo Figueiredo

Equipe de reportagem 
Bárbara Farias, Vanessa Pimentel 
e Tales Silveira

Design Gráfico 
Mônica Mathias

QUINTA-FEIRA, 06 DE OUTUBRO DE 2022

Editor 
Alexandre Fernandes

ATENDIMENTO AO LEITOR 
Se você quer perguntar, sugerir pautas 

ou enviar informações a nossa equipe de jornalistas, 

escreva um e-mail para 

atendimento@portalbenews.com.br

INSCREVA-SE 
Acompanhe as úl�mas no�cias do Portal BE News. 
Para isso, inscreva-se em www.portalbenews.com.br 

PUBLICIDADE 
Maurício Almeida | (11) 99554-4282
mauricio.almeida@portalbenews.com.br

Margrethe Wallau | (11) 99786-1655
megwallau@portalbenews.com.br

6

5

8



3

LEOPOLDO FIGUEIREDO 
E COLABORADORES 
leopoldo.figueiredo@portalbenews.com.br

Fer�lizantes reexportados 1

O Brasil está reexportando 

fer�lizantes. Enquanto no 

semestre passado, devido ao 

início da guerra na Ucrânia (a 

Rússia, que invadiu o país, é um 

importante fornecedor), a 

oferta do produto era uma 

preocupação para o agronegócio 

nacional, o que levou 

importadores a buscar novos 

fornecedores e a ampliar suas 

compras, agora, o insumo está 

sobrando, a ponto de ser 

revendido a outros países. No 

dia 22 do mês passado, um 

carregamento de 17 mil 

toneladas foi embarcado para 

os Estados Unidos. A operação, 

inédita, ocorreu no Porto Ponta 

do Félix, em Antonina (PR). 

Esse lote havia sido ob�do no 

Egito e estava armazenado em 

um recinto alfandegado do 

complexo marí�mo desde 23 

de julho, sem ter sido 

nacionalizada -  não recolheu 

os impostos de importação e, 

assim, não foi bitributado.

Fer�lizantes reexportados 2

Segundo o presidente do Porto 

Ponta do Félix, Gilberto Birkhan, 

a reexportação ocorreu por 

dois mo�vos: o grande volume 

de fer�lizantes importados nos 

úl�mos meses e a queda 

verificada nas úl�mas semanas 

nos preços desse produto - 

especialmente potássio e 

fósforo. Ele destaca que o 

complexo marí�mo tem uma 

capacidade de armazenagem 

está�ca para essas cargas de 

320 mil toneladas, além de 

contar com estrutura para 

reexportá-lo. Nos próximos 

dias, mais uma reexportação 

está programada. Dessa vez, 

serão 24 mil toneladas, tendo 

como des�no a Turquia.

Navegantes 1

O Porto de Navegantes (SC) 

registrou sua maior 

movimentação mensal em 

setembro, ao operar 110,7 mil 

TEU (unidade equivalente a um 

contêiner de 20 pés). O recorde 

anterior era de setembro de 

2021, quando a instalação teve 

109 mil TEU. No acumulado 

deste ano, já são 487 mil 

contêineres, outra marca 

histórica. São 8 mil a mais do 

que no mesmo período do ano 

anterior. No mês passado, também 

foi marcado pela maior quan�dade 

de acessos aos gates, com 2,6 

mil caminhões entrando ou 

saindo em um único dia. 

Navegantes 2

Dos 110,7 mil TEU do mês 

passado, 40,9 mil foram de 

exportação, tendo como 

des�nos principalmente 

Estados Unidos, China, México, 

Japão e África do Sul. E 44,4 

mil integraram a corrente de 

importação, vindo, em sua 

maioria, da China, dos Estados 

Unidos, da Bélgica, da 

Alemanha e da Colômbia.

NACIONAL

Cade adia julgamento
de infrações no mercado de

combus�veis de aviação
Esse é o terceiro adiamento por parte do conselho. Caso tramita desde 2014

O caso trata de uma representação, feita em 2014, pela Gran Petro, contra Air bp Brasil, 
BR Distribuidora, Raízen Combus�veis e a GRU Airport, concessionária do Aeroporto de Guarulhos (SP)

O Conselho Administra�vo de 

Defesa Econômica novamente 

suspendeu ontem o julgamen-

to que trata de supostas infra-

ções no mercado de distribui-

ção de combus�veis de avia-

ção (QAV). O pedido de vista 

par�u da conselheira Lenise 

Prado.

 Esse é o terceiro adiamen-

to do julgamento da corte 

an�truste sobre o imbróglio. O 

caso trata de uma represen-

tação, feita em 2014, pela Gran 

Petro, contra a Air bp Brasil, BR 

Distribuidora, Raízen Combus-

�veis e a GRU Airport, conces-

sionária do aeroporto Inter-

nacional de Guarulhos (SP).

 Em sua denúncia, a em-

presa afirma que as distribui-

doras e a administradora que 

operam a infraestrutura de dis-

tribuição de QAV no aeropor-

to, impuseram barreiras ar�fi-

ciais e estabeleceram cláusula 

de conteúdo an�concorren-

cial.

 Dentre outros aspectos, o 

contrato celebrado em 2013 

pelas interessadas para ex-

ploração de infraestrutura de 

abastecimento de aeronaves 

prevê que a entrada de outra 

empresa no pool de distribui-

ção de combus�vel no aero-

porto dependeria da anuência 

das par�cipantes. Além disso, 

determinava uma série de exi-

gências e cer�ficados que, se-

gundo a Gran Petro, são consi-

deradas abusivas.

Tramitação

Em março deste ano o caso 

apareceu no Cade sob relatoria 

do conselheiro Luis Hoffman, 

que votou a favor do arquiva-

mento do caso. Segundo ele, os 

padrões e cer�ficações exigi-

dos não são descabidos ou 

abusivos e seguem referências 

internacionais. Além disso, afir-

mou que as exigências impos-

tas são formadas de acordo 

com as condições de cada dis-

tribuidora.

 A proposta de arquiva-

mento está de acordo com o 

parecer emi�do pela Procura-

doria Federal Especializada do 

Cade (ProCade). Em 2020, o 

órgão chegou a propor a con-

denação, fixando multas base-

adas no faturamento das par-

�cipantes no ano de 2013. 

Contudo, o relator do processo 

pediu um parecer extraordi-

nário que concluiu pelo arqui-

vamento do caso.

 Durante a votação, o con-

selheiro Luis Henrique Braido 

pediu vistas do processo. Na 

sessão desta quarta-feira apre-

sentou voto contrário ao arqui-

vamento e pela imposição de 

multas às empresas e criação 

de medidas que facilitem o 

acesso a novos entrantes inte-

ressados no mercado de distri-

buição de combus�vel de avia-

ão no maior aeroporto do País.

 A multa es�pulada pelo 

conselheiro foi de R$ 152,8 

milhões. O valor é bem abaixo 

do recomendado pelo primeiro 

parecer ProCade que em 2020 

recomendou um montante de 

R$ 3,6 bilhões. Braido levou em 

consideração o acordo feito 

entre as empresas com a Gran 

Petro, em agosto deste ano, 

onde as distribuidoras possi-

bilitaram a entrada da empresa 

na distribuição de QAV dentro 

do aeroporto.

 “A multa seria proporcio-

nal ao faturamento das em-

presas no ramo da a�vidade, 

incluindo todos os combus�-

veis em todas as regiões do 

país. Isso é uma definição bas-

tante ampla, considerando que 

a conduta ocorreu em Guaru-

lhos apenas em combus�vel de 

aviação”, disse Braido ao ler 

seu voto.

Outras ações

Adicionalmente a multar as 

distribuidoras e a concessio-

nária do aeroporto, Braido 

es�pulou ações para cessar a 

conduta das distribuidoras. 

Para isso, o conselheiro deter-

minou que sejam estabele-

cidas, em 30 dias, regras claras 

para entrada de novas inte-

ressadas no pool de distribui-

ção. No mesmo período tam-

bém devem ser definidos os 

valores a serem pagos pelas 

novas entrantes nos parques 

de abastecimento.

 A decisão vai de acordo 

com a do Ministério Público 

Federal (MPF). A princípio, a 

pasta havia se manifestado 

pelo arquivamento, mas pediu 

para emi�r um novo parecer 

posterior à análise econômica. 

O novo parecer do órgão, feito 

em outubro de 2021, recomen-

da a condenação do aeroporto 

e das empresas.

 Logo após a leitura de seu 

voto, a conselheira Lenise Pra-

do pediu vistas do processo. O 

mo�vo foi o entendimento da 

conselheira que o Braido trou-

xe novos dados, o que leva a 

necessidade de novas análises 

por parte da servidora.

Divulgação/Alesp
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Segundo Marcelo Sampaio, o relator do processo no TCU, 
ministro Bruno Dantas, confirmou que irá acelerar relatório no tribunal

O ministro da Infraestrutura, 

Marcelo Sampaio, afirmou que 

o ministro do Tribunal de Con-

tas da União (TCU), Bruno 

Dantas, confirmou que terá 

tempo hábil para aprovar o 

processo de priva�zação do 

porto de Santos até o final 

deste ano.

 A afirmação foi feita a jor-

nalistas ontem, durante a ceri-

mônia de criação da Infra SA. A 

estatal é o resultado da fusão 

entre a Valec Engenharia, Cons-

truções e Ferrovias SA e a Em-

presa de Planejamento e Logís-

�ca (EPL).

 “A priva�zação do porto 

de Santos é uma prioridade 

para nós do ministério. Passei a 

tarde de ontem [terça-feira] 

com os ministros Bruno Dantas 

e Jorge Oliveira para podermos 

conversar sobre o assunto. O 

presidente do TCU tem dado 

toda a prioridade ao projeto e 

confirmou que teremos tempo 

hábil para conseguirmos fazer 

essa concessão até o final des-

te ano”, disse.

 Marcelo Sampaio também 

comentou sobre a Instrução 

Norma�va do TCU, que trata 

de priva�zações e dá prazo de 

duas priva�zações”, comentou.

MP da Antaq

O ministro da Infraestrutura 

comentou sobre a aprovação, 

nesta quarta-feira (5), da Me-

dida Provisória (MP) 1120/22, 

que altera a estrutura adminis-

tra�va da Agência Nacional de 

Transportes Aquaviários (An-

taq), com a criação de dois 

novos diretores para o conse-

lho da en�dade.

 A proposta foi aprovada na 

Câmara dos Deputados e se-

terá um encontro com o relator 

dos dois processos que tratam 

dos Portos de São Sebas�ão 

(SP) e Itajaí (SC), Walton Alen-

car, para tentar acelerar a apro-

vação dentro do tribunal.

 “Neste inters�cio temos 

concessões importantes que 

são os portos de São Sebas�ão e 

de Itajaí. Estarei com o ministro 

Walton Alencar para avançar-

mos nesta agenda. Aguardamos 

a área técnica enviar os proces-

sos ao gabinete dele para po-

dermos fechar o ano com essas 

Ricardo Botelho/Minfra

    Ministro afirma que haverá tempo hábil
para concessão do Porto de Santos

gue para o Senado Federal 

precisando ser aprovada até o 

dia 17 de outubro para não 

perder a eficácia.

 O texto aprovado amplia 

de três para cinco o número de 

membros da diretoria colegiada 

da agência e cria seis cargos de 

assessor para dar apoio às novas 

diretorias. Caso a medida seja 

aprovada, a agência passará a 

ter um diretor-geral e quatro 

diretores, o mesmo número de 

outras agências reguladoras.

 Segundo Marcelo Sam-

paio, o presidente do Senado, 

Rodrigo Pacheco, trabalha para 

que haja um esforço concen-

trado (período de sessões des-

�nadas a discussões exaus-

ivas e votação de matérias es-

pecíficas em caráter emergen-

cial) em novembro. Também 

confirmou que o presidente do 

Tribunal Marí�mo, o vice-almi-

rante Wilson Pereira de Lima 

Filho, terá sua indicação man-

�da para a Antaq.

 “Tenho conversado com 

os senadores, em especial o 

presidente Rodrigo Pacheco. 

Há uma expecta�va de termos 

um esforço concentrado no 

Senado na primeira semana de 

novembro. Vamos organizar os 

nomes para enviá-los. Já temos 

o nome do vice-almirante Wil-

son Pereira de Lima Filho que 

irá con�nuar. Encaminharemos 

mais dois”, completou.

120 dias à Corte para examinar 

a documentação e a modela-

gem. Segundo ele, o ministro 

não deverá usar todo o tempo 

previsto pela norma para ace-

lerar o processo dentro da 

Corte de Contas.

 “O relator está engajado. 

Sabemos desta Instrução Nor-

ma�va que bota esse prazo de 

120 dias, mas ela é apenas indi-

ca�va. Os ministros podem usar 

todo esse prazo ou não”, falou.

 Ainda segundo Marcelo 

Sampaio, nesta semana ele 

Sampaio afirmou também que terá encontro com o ministro do TCU para acelerar
o processo de tramitação dos portos de São Sebas�ão (SP) e de Itajaí (SC)

TALES SILVEIRA
tales@portalbenews.com.br

Cerimônia marca a criação da Infra SA
a presença do ministro da Infra-

estrutura, Marcelo Sampaio, 

que explicou os obje�vos da 

Infra SA.

 “A Infra SA é um novo for-

mato que estamos lançando 

para reduzir o Estado. É a via da 

incorporação. Faremos com 

que a Valec, que tem como ob-

jeto transferir obras para o 

setor privado, se una à EPL, 

que precisava realizar concur-

so público”, disse.

 Segundo ele, ainda será pre-

ciso alterar as leis de criação da 

EPL (Lei 12.743/2012) e da 

Valec (Lei 11.772/2008). Para 

isso, o governo enviará até o 

início de dezembro uma medi-

da provisória para o Congresso.

 “Iremos trazer uma medi-

da provisória onde colocare-

mos as leis das duas empresas 

para sanear as questões judi-

ciais voltadas a atribuições 

hoje da Valec. Não podemos 

fazer essas alterações com a 

 Outro obje�vo da Infra SA 

apontado por Sampaio tem a 

ver com a gestão da empresa. 

Neste primeiro momento, a 

empresa terá como prioridade 

realizar e acompanhar obras da 

Ferrovia de Integração Oeste 

Leste (Fiol II), além de dar en-

caminhamentos aos projetos 

de concessão rodoviária.

reunião dos conselhos. Tem 

também o nome que deve ser 

alterado por lei. Queremos 

lançá-la no final do mês de 

novembro”, explicou.

Durante a cerimônia, que contou com o ministro Marcelo Sampaio,
foram anunciados os integrantes do conselho diretor da Infra SA

O governo celebrou ontem a 

criação da Infra SA. A estatal é 

o resultado da fusão entre a 

Valec Engenharia, Constru-

ções e Ferrovias S.A. e a Em-

presa de Planejamento e Lo-

gís�ca (EPL).

 A cerimônia marcou a pri-

meira incorporação de uma 

empresa pública por outra na 

esfera federal. A Infra SA será 

responsável pelo planejamen-

to e estruturação de projetos 

para o setor de transportes.

 Foram anunciados os novos 

integrantes do conselho dire-

tor da empresa. Foi confirmado 

como diretor-presidente, Ma-

teus Szwarcwing, ex-diretor-

presidente da EPL. Marcelo 

Caldas foi nomeado diretor de 

Administração e Finanças; 

Alex Trevisan como diretor de 

Empreendimentos; e Alessan-

dro Reichert como diretor de 

Planejamento.

 A solenidade contou com 

Ricardo Botelho/Minfra
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Prazo se encerra no próximo dia 20 e as vagas estão disponíveis para diversas localidades

A Ultracargo, maior empresa 

independente de armazena-

gem de granéis líquidos do Bra-

sil, está com as inscrições aber-

tas para seus programas de 

estágio e de jovens profissio-

nais. Ao todo, são 16 vagas 

distribuídas entre os estados 

de São Paulo, Bahia, Maranhão 

e Pernambuco. As inscrições 

permanecem abertas até o 

próximo dia 20.  

 O processo sele�vo é rea-

lizado em parceria com a Eure-

ca, consultoria que conecta jo-

vens talentos com o mercado 

de trabalho. 

 Em relação ao Programa 

de Estágio 2023, as vagas são 

para seis áreas: Comercial, En-

genharia, Finanças, Manuten-

ção, Novos Negócios, Opera-

ções, Recursos Humanos, Su-

primentos e TI. A inscrição é 

pelo site: h�ps://oportunidades. 

eureca.me/oportunidade/esta

gio-ultracargo-2023.

 Os requisitos variam de 

acordo com cada vaga, no en-

tanto, os candidatos devem 

Jovens Profissionais

Quanto ao Programa Jovens 

Profissionais 2023, as vagas 

são para as áreas de Inteligên-

cia Compe��va, Manutenção, 

Operações, Segurança do Tra-

balho e Suprimentos. As opor-

tunidades estão distribuídas 

entre a matriz, que fica em São 

Paulo, e os terminais localiza-

dos nos Portos de Santos (SP), 

Aratu (BA) e Itaqui (MA). A 

inscrição é pelo site:   h�ps:// 

king final a par�r do qual será 

feita a seleção de candidatos 

para a fase de dinâmicas, que 

será presencial e acontecerá 

entre o final de novembro e iní-

cio de dezembro deste ano, e 

entrevistas com os gestores 

das áreas. 

 Os bene�cios são bolsa 

estágio compa�vel com o mer-

cado; vale-refeição; assistên-

cias médica e odontológica; se-

guro de vida; vale-transporte.

Divulgação/VLI

    Ultracargo abre inscrições para
estágio e jovens profissionais

oportunidades.eureca.me/ 

oportunidade/jovensprofissio

nais-ultracargo2023.

 Os requisitos variam de 

acordo com cada vaga, no en-

tanto, os candidatos devem ter 

concluído o ensino superior 

entre dezembro de 2019 e 

dezembro de 2021.

 Após a inscrição, o proces-

so sele�vo envolverá formulá-

rios de fit cultural e a elabora-

ção de um business case. Estas 

fases irão gerar um ranking 

final a par�r do qual será feita a 

seleção de candidatos para a 

fase de dinâmicas, que será 

presencial e acontecerá entre o 

final de novembro e início de 

dezembro deste ano, e en-

trevistas com os gestores das 

áreas.

 Bene�cios: salário compa-

�vel com o mercado; vale-

refeição; vale-alimentação; 

PLR; assistências médica e 

odontológica; seguro de vida; 

previdência privada; vale-

transporte.  

 A Ultracargo opera em 

seis terminais portuários, loca-

lizados estrategicamente nos 

portos de Santos (SP), Aratu 

(BA), Itaqui (MA), Suape (PE), 

Rio de Janeiro (RJ) e Vila do 

Conde (PA).

Inscrições para o Programa de 
Trainee 2023 da VLI terminam hoje 

Vagas estão distribuídas pelos estados de MG, SP, RJ, ES, GO, BA, MA, TO, SE, CE e DF 

rito Santo, Goiás, Bahia, Mara-

nhão, Tocan�ns, Sergipe e Cea-

rá, além do Distrito Federal. A 

seleção será totalmente digital. 

 A duração do programa é 

de 12 meses e os selecionados 

serão contratados no regime 

assistência médica e odonto-

lógica; Gympass (plataforma de 

academias, com foco em sua 

saúde e bem-estar); seguro de 

vida; previdência complemen-

tar; par�cipação nos lucros; 

plano de desenvolvimento pro-

fissional com formação técnica 

e aprofundamento no negócio 

da companhia (por meio da 

Universidade Corpora�va); 

cesta de Natal; modelo híbrido 

de trabalho (home office em 

alguns dias da semana); assis-

tência jurídica, financeira, psi-

cológica e social (Programa A-

poiar); além de uma rede de 

descontos em lojas, restauran-

tes, salões e outros.

Sobre a VLI

A empresa engloba as ferrovias 

Norte Sul (FNS) e Centro-Atlân-

�ca (FCA), além de terminais 

intermodais, que unem o carre-

gamento e o descarregamento 

de produtos ao transporte fer-

roviário, e terminais portuários 

situados em eixos estratégicos 

da costa brasileira, tais como 

em Santos (SP), São Luís (MA) e 

Vitória (ES).

cele�sta.

 Eles também terão os se-

guintes bene�cios: cartão-re-

feição e vale-alimentação; 

vale-transporte e/ou ônibus 

fretado (dependendo da locali-

zação em que irá trabalhar); 

VANESSA PIMENTEL
vanessa@portalbenews.com.br

Terminam hoje, ao meio-dia 

(horário de Brasília), as inscri-

ções para par�cipar do Pro-

grama de Trainee da VLI, com-

panhia de soluções logís�cas 

que opera terminais, ferrovias 

e portos no País. 

 Os interessados devem se 

candidatar por meio do site 

www.vli- logis�ca.com.br/ 

trainee-2023. As oportunida-

des são para pessoas de todos 

os cursos de bacharelado ou 

licenciatura, graduados entre 

dezembro de 2020 ou com for-

matura prevista para até dezem-

bro de 2022; além de conheci-

mento intermediário em inglês; 

disponibilidade para mudanças 

e jornada diária de oito horas.

 As vagas estão distribuídas 

pelos estados de Minas Gerais, 

São Paulo, Rio de Janeiro, Espí-

estar cursando o ensino supe-

rior com formação até dezem-

bro de 2024. Nove das vagas 

são para atuar na matriz da em-

presa, em São Paulo, e outras 

duas são para trabalho no 

Porto de Santos (SP) e no Porto 

de Suape (PE). 

 Após a inscrição, o pro-

cesso sele�vo envolverá for-

mulários de fit cultural e a ela-

boração de um business case. 

Estas fases irão gerar um ran-

5

NACIONAL

Ao todo, são 16 vagas distribuídas entre os estados de São Paulo, Bahia, Maranhão e Pernambuco

VANESSA PIMENTEL
vanessa@portalbenews.com.br

A duração do programa é de 
12 meses e os selecionados serão 
contratados no regime cele�sta

Divulgação/Ultracargo

QUINTA-FEIRA, 06 DE OUTUBRO DE 2022
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Aproximadamente 1,5 milhão de toneladas foram movimentadas em agosto.
Em igual período do ano passado, o volume foi de 1,4 milhão de toneladas 

A movimentação de contêine-

res cheios nos complexos por-

tuários de Itajaí e Navegantes, 

em Santa Catarina, aumentou 

3% em agosto, em comparação 

ao mesmo período do ano 

anterior, totalizando 1.470.384 

toneladas contra 1.420.702 

toneladas. As informações são 

da Autoridade Portuária. 

 Já as operações totais de 

contêineres a�ngiram 1.589.556 

toneladas em 85 escalas no 

mês passado, atualizando a mo-

vimentação anual para 646 es-

calas com 11.457.703 toneladas.

 O segmento de cargas con-

teinerizadas nos recintos da 

toneladas em agosto. A BRAS-

KARNE totalizou quatro esca-

las, com 21.238 toneladas. Já 

no Terminal Barra do Rio, ocor-

reram três escalas, com 11.949 

toneladas. O TEPORTI teve 

uma escala, com 8.467 tone-

ladas, e a Poly Terminals, uma 

desenvolvimento para todos 

os setores. A propensão é que 

o complexo portuário con�nue 

inovando, certamente, isso 

contribuirá para a crescente 

demanda na movimentação de 

cargas”, destacou. 

 Para Veiga, a infraestru-

tura também contribuiu para 

os números alcançados. “A 

Autoridade Portuária de Itajaí 

cumpre exatamente com as 

suas obrigações, com ênfase 

no quesito de assegurar as 

a�vidades portuárias em con-

dições excelentes de funciona-

mento e, também, do acesso 

aquaviário”, afirmou.  

TUPs

A Portonave, terminal priva�-

vo de Navegantes, registrou 53 

atracações com a movimenta-

ção de 80.830 TEU´s e 1.132.786 

A movimentação total de contêineres em agosto foi de 1,6 milhão de toneladas em 85
escalas, atualizando a movimentação anual para 646 escalas, com 11,5 milhões de toneladas

    

escala, com 5 mil toneladas.

Navios

O Complexo Portuário de Itajaí 

e Navegantes recebeu 85 na-

vios, sendo 51 atracações com 

giro na bacia 01 e 27 na bacia 

02 no mês passado.

APM Terminals e cais público 

somou 36.283 TEU (unidade 

de medida equivalente a um 

contêiner de 20 pés), com 

378.395 toneladas, alcançan-

do 245.281 TEU no ano, com 

2.939.275 toneladas.

 Na movimentação de con-

têineres cheios para exporta-

ção, a APM Terminals e cais pú-

blico registraram 7.065 TEU’s 

em agosto. Volume inferior ao 

de importações que foi de 

7.774 TEU’s. Ao todo, as trocas 

comerciais somaram 14.839 

TEU’s.

 O superintendente do Porto 

de Itajaí, Fábio da Veiga, atribui 

os resultados ao potencial do 

complexo portuário. “Mensal-

mente, as operações na mo-

imentação de cargas estão 

sendo aprimoradas com o intui-

to de proporcionar melhorias e 

Operações de contêineres cheios
crescem 3% em Itajaí e Navegantes

Divulgação/Porto de Itajaí

tale@portalbenews.com.br

BÁRBARA FARIAS
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Obra prevê centralização da descarga ferroviária de 
grãos e farelos em uma moega exclusiva no porto

Um consórcio formado por 

quatro empresas de engenha-

ria arrematou o edital de lici-

tação 006/2022, do Projeto 

Cais Leste, conhecido como “Moe-

gão”, com proposta de R$ 592,7 

milhões. Os envelopes foram 

abertos em sessão promovida 

pela Comissão Permanente de 

Licitação e Cadastro (CPLC) da 

Portos do Paraná, na manhã de 

ontem. Uma outra companhia 

par�cipou como ouvinte. 

 A proposta vencedora foi 

de R$ 592.754.669,41 para el-

aboração do projeto execu�vo 

e execução da obra. Também foi 

aberto o envelope contendo a 

documentação técnica exigida 

pelo edital, com cerca de 1.500 

páginas. A par�r de agora come-

ça o período para análise do ma-

terial e prazos de recursos. So-

mente após esses intervalos e a 

homologação dos resultados é 

que serão divulgadas as empresas 

par�cipantes, segundo a CPLC.

 Apesar de presencial, a 

básico, a gente chega à primei-

ra fase da etapa externa que é 

essa, de apresentação das 

proponentes e seus preços”, 

comentou o diretor-presidente 

da Portos do Paraná, Luiz Fer-

nando Garcia, que também 

acompanhou a sessão.

 O consórcio, segundo Gar-

cia, reúne grandes empresas e 

apresentou uma proposta in-

ontem, a Portos do Paraná 

avança no andamento do pro-

jeto execu�vo e execução da 

obra que prevê a centralização 

da descarga ferroviária de 

grãos e farelos em uma moega 

exclusiva no Corredor Leste de 

Exportação do Porto de Para-

naguá.

 “Depois de quase dois 

anos de preparação e projeto 

A sessão foi realizada pela Comissão Permanente de Licitação e
Cadastro (CPLC) da Portos do Paraná, na manhã de ontem

    

teressante que será analisada 

antes de seguir para a segun-

da etapa, de habilitação.

 Estando tudo de acordo 

com a documentação, “a ex-

pecta�va é que, muito em bre-

ve, tenhamos condição de assi-

nar o contrato, para a gente, 

enfim, dar início à execução de 

uma obra tão importante para 

o complexo portuário do Para-

ná”, destacou.

licitação também foi transmi-

�da pelo canal de licitação da 

empresa pública no Youtube. 

Remotamente, par�ciparam 

quase 50 ouvintes. As informa-

ções em relação ao certame 

estão disponíveis para consul-

ta no site da Portos do Paraná.

Avanço

Com a realização da sessão de 

Consórcio arremata licitação
do “Moegão” de Paranaguá por

R$ 592,7 milhões 

Claudio Neves/Portos do Paraná

BÁRBARA FARIAS
barbara@portalbenews.com.br

Projeto Cais Leste contempla moega 
para cargas e reestruturação de terminais 

precisamos estar preparados 

para isso”, pontuou Garcia.

O QUE SERÁ FEITO:

- Execução de trecho do em-

preendimento, denominado 

Fase 01, composto por 

Moega ferroviária com três 

linhas de recebimento de 

grãos e capa-cidade para 

descarga simultânea de três 

vagões cada;

- 1,7 km de galerias para 

transportadores de correia;

- 4,8 km de correias 

transportadoras totalmente 

enclausuradas com 

capacidade de projeto de 

2000 t/h (correias de 54”), 

para transporte do produto 

descarregado na Moega 

Ferroviária diretamente nos 

Área onde será desenvolvido o projeto na região leste do Porto de Paranaguá

Além da moega exclusiva para 

cargas que chegam pela ferro-

via, a proposta é também é de 

reestruturação dos acessos 

aos terminais da região leste do 

Porto de Paranaguá, o�mizando 

a capacidade de recepção de 

cargas em ambos os modais 

rodoviário e ferroviário.

 “É uma obra que muda o 

conceito de operação ferroviá-

ria no Porto de Paranaguá. Tal-

vez, a maior obra da história 

dos portos do Paraná”, afirmou 

o diretor-presidente da Portos 

do Paraná, Luiz Fernando Garcia. 

 Segundo Garcia, o projeto 

contempla a realidade atual e a 

necessidade de ampliar a par�ci-

pação do modal ferroviário, mas 

também o futuro da logís�ca no 

estado e no cenário nacional.

 “Desenvolveremos essa 

obra pensando na Nova Ferro-

este, no fim da concessão da 

malha sul que nos atende. En-

fim, temos grandes inves�-

mentos externos ao porto, que 

demandam muito a ferrovia e 

Reprodução

A EXPECTATIVA É QUE, 

MUITO EM BREVE, 

TENHAMOS 

CONDIÇÃO DE 

ASSINAR O CONTRATO, 

PARA A GENTE, 

ENFIM, DAR INÍCIO 

À EXECUÇÃO DE 

UMA OBRA TÃO 

IMPORTANTE PARA 

O COMPLEXO 

PORTUÁRIO DO 

PARANÁ” 

LUIZ FERNANDO GARCIA

diretor-presidente da 

Portos do Paraná

CARACTERÍSTICAS MOEGÃO:
- Capacidade para 180 vagões 

simultâneos;
- 3 linhas independentes;
- 11 terminais interligados;
- Expecta�va de + 24 milhões 

de toneladas de grãos e 

farelos/ano;
- 900 vagões/dia (300 vagões 

em cada uma das 3 linhas);
- 60 vagões por lote, a cada 3,5 

horas;
- Máxima - 15 composições 

diárias (com 60 vagões cada), 5 

encostes diários; e 

aumentando grada�vamente 

ao longo de 10 anos;
- Vagões passarão de 65 t para 

80 t.

BENEFÍCIOS:
- Mais organização no trânsito 

e no fluxo dos modais;
- Redução do ruído da buzina 

dos trens;
- 1 navio de grão = 1.200 

vagões x 1.800 caminhões;
- Custo 30% menor;
- 73% menos Co2;
- Redução de 16 para 5 

interferências rodoferroviárias.

terminais logís�cos da área 

portuária;

- O sistema de descarga 

ferroviária será concentrado 

em uma moega ferroviária 

exclusiva e o escoamento se 

dará por correias 

transportadoras totalmente 

enclausuradas, de forma a não 

permi�r emissões de material 

par�culado para a atmosfera.



Projeto de mobilidade que contempla novo acesso ao complexo portuário está em fase de estudos 

O Complexo Industrial Portuá-

rio de Suape pode ganhar uma 

ligação expressa, caso o pro-

jeto de mobilidade chamado 

Arco Viário Metropolitano do 

Recife saia do papel. Segundo 

o Governo de Pernambuco, 

atualmente, o plano está em 

fase de estudos e projetos 

execu�vos de engenharia que 

devem ser concluídos até o fim 

deste ano. 

 A ideia de um novo acesso 

viário é deba�da pelo governo 

desde 1990, mas nunca foi efe-

�vada. Ela prevê uma estrada 

de gestão estadual construída 

no lado Oeste da Região Me-

tropolitana do Recife que conec-

taria o Porto de Suape, no lito-

ral Sul, ao município de Goiana, 

na Zona da Mata Norte. 

 O traçado fomentaria o 

desenvolvimento deste terri-

tó-rio e seria uma alterna�va 

para desafogar a BR-101, que 

encontra-se saturada, contabi-

lizando uma movimentação 

diária de cerca de 60 mil veícu-

los e grande quan�dade de 

logís�ca entre os polos indus-

triais dos litorais Norte e Sul do 

Recife, a obra, segundo o go-

verno estadual, melhora o des-

locamento urbano metropo-

litano. 

Preocupação ambiental

O traçado do Arco Viário Me-

tropolitano do Recife, porém, 

preocupa ambientalistas, pois 

passa justamente por uma Área 

de Proteção Ambiental (APA) 

Aldeia-Beberibe, reconhecida 

por decreto estadual de 2010, 

como Unidade de Conser-

da Mata; ao Norte, as indús-

trias automobilís�cas, de bebi-

das, de vidro e do setor farma-

cêu�co de Itapissuma, Igarassu 

e Goiana.

 Dividido em dois trechos, 

o projeto vai da BR-408, em 

Paudalho, até a BR-101 Norte, 

em Goiana, com cerca de 50 

quilômetros; e no traçado sul, 

com 45,3 quilômetros de ex-

tensão, inicia na BR-408, em 

Paudalho, seguindo até a BR-

101 Sul, no Cabo de Santo 

Agos�nho

 Além de trazer eficiência 

O projeto prevê uma estrada de gestão estadual construída no lado Oeste da Região Metropolitana do
Recife que conectaria o Porto de Suape, no Litoral Sul, ao município de Goiana, na Zona da Mata Norte

    

vação (UC).

 Cortando oito municípios 

e contabilizando 31.634 hecta-

res, a área abriga a maior por-

ção remanescente de Mata Atlân-

�ca do estado de Pernambuco, 

que é também a mais extensa 

de todo o território brasileiro 

acima do rio São Francisco. 

 Se o traçado original for 

man�do, cerca de 65,54 hecta-

res da floresta serão derruba-

dos, ou 91 campos de futebol, 

de acordo com dados do Fórum 

Socioambiental de Aldeia.

 Para resolver o impasse, 

estão sendo realizadas diver-

sas audiências públicas e de-

bates que visam o desenvolvi-

mento do Estado sem impac-

tar tanto o meio ambiente. 

 Os ambientalistas afir-

mam que não são contra a 

obra, mas sugerem que ela seja 

feita por fora da APA. 

 A secretaria de Infraestru-

tura Estadual, por sua vez, ex-

plicou que os estudos dos ce-

nários de vantagens e desvan-

tagens com os aspectos técni-

cos, ambientais e econômicos 

do traçado do Arco estão sen-

do reavaliados para que so-

luções que abranjam tanto a 

parte técnica e econômica 

quanto a ambiental sejam en-

contradas.  

acidentes. O recurso para via-

bilizar o projeto é da ordem de 

R$ 2 bilhões.

 Se for concluído, o Arco 

vai atravessar e influenciar di-

retamente regiões com grande 

potencial de crescimento in-

dustrial e logís�co. No Sul, há o 

Porto de Suape, com as indús-

trias de construção naval, side-

rurgia, refino de gás e petróleo; 

no Oeste, contempla as fábri-

cas dos setores alimen�cio, 

metalúrgico e materiais de 

construção de Moreno, Vitória 

de Santo Antão e São Lourenço 

Ligação expressa ao Porto de Suape 
deve sair do papel, diz governo de PE 

Divulgação

VANESSA PIMENTEL
vanessa@portalbenews.com.br

O OBJETIVO É 

IMPLANTAR UM 

PÁTIO DE TRIAGEM 

E ESTACIONAMENTO 

PARA CAMINHÕES 

DESTINADOS OU 

PROVENIENTES DOS 

PORTOS DE SALVADOR, 

ARATU/CANDEIAS 

E ILHÉUS

Codeba abre edital para implantar
pá�o de caminhões no Porto de Salvador 

Interessados têm 30 dias para se manifestar. Resultado será publicado em cinco dias após este período

ba, na Av. França, 1551, Co-

mércio, setor AFALC/COPEL. 

 O interessado no creden-

ciamento deverá apresentar, 

entre outros requisitos, docu-

mentação que comprove a dis-

ponibilidade de área suficiente 

para cumprimento de projeto 

conceitual, dentro de uma área 

localizada em até 25 km do limi-

te do porto, com uma margem 

de tolerância de 10% na distân-

cia percorrida. Também é preci-

so dispor de capacidade está�-

codeba.gov.br, com o assunto 

"Pedido de esclarecimento - 

Chamamento Público 001/2022 

- Credenciamento Pá�o SSA". 

 O prazo para recebimento 

da manifestação de interesse 

será de 30 dias corridos, con-

tados da publicação do aviso no 

DOU. Ao findar esse prazo, a 

Codeba terá trinta dias para 

analisar as propostas e o resul-

tado será publicado em cinco 

dias após este período. 

 O passo seguinte é a for-

malização do contrato, com o 

início da operação em até 12 

meses da assinatura. A valida-

de é de 15 anos, podendo ser 

renovado por sucessivos pe-

ríodos, a critério do Codeba.

ca mínima para 130 vagas. 

 O pá�o deverá oferecer 

sanitários e ves�ários de uso 

gratuito; restaurante e/ou lan-

chonete; sala de apoio para 

receber pessoas em situação 

de emergência e realização de 

primeiros socorros; área de 

descanso e convivência; borra-

charia, com área de apoio para 

reparos mecânicos e lavagem 

de caminhões; entre outras es-

pecificidades con�das no e-

dital.  

 A quan�dade de cabines 

de acesso e portões de saída 

também devem ser suficientes 

para impedir a formação de 

filas nas rodovias e vias pú-

blicas. 

 Eventuais pedidos de es-

clarecimento em relação ao 

edital deverão ser encaminha-

dos por meio eletrônico para 

apoio.gdn@codeba.gov.br, 

com cópia para presidencia 

@codeba.gov.br e copel@ 

VANESSA PIMENTEL
vanessa@portalbenews.com.br

A validade do contrato será de 15 anos, 
podendo ser renovado a critério da Codeba

A Companhia Docas do Estado 

da Bahia (Codeba), anunciou 

ontem a abertura de um edital 

para interessados na implan-

tação e exploração de um pá�o 

de triagem e estacionamento 

para caminhões des�nados ou 

provenientes dos portos de 

Salvador, Aratu/Candeias e 

Ilhéus. O Chamamento Público 

nº 001/2022 foi publicado 

ontem no Diário Oficial da 

União. 

 O documento está dispo-

nível no site da Autoridade 

Por tuár ia  (www.codeba . 

gov.br), na seção “Licitações”, 

mas também pode ser re�rado 

fisicamente na sede da Code-

Divulgação

REGIÃO NORDESTE
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